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REUNIÓN DE TRABAJO 
28 de marzo de 2025 

ACTA 

 
Siendo las 9:30 horas del día 28 de Marzo del año 2025, se reúnen Decanos/as y Autoridades 1 

de Carreras de Arquitectura de las Universidades Nacionales, en modalidad remota, bajo la 2 

organización de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad Nacional del 3 

Nordeste, con la participación de las siguientes personas: Dr. Arq. Miguel Ángel Barreto, 4 

Decano de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad Nacional del Nordeste 5 

y Presidente de CODFAUN; Mg. Arq. Mariela Marchisio, Decana de la Facultad de 6 

Arquitectura, Urbanismo y Diseño de la Universidad Nacional de Córdoba y Vicepresidente de 7 

CODFAUN; Arq. Gustavo Páez, Decano de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la 8 

Universidad Nacional de la Plata y Secretario de CODFAUN; Esp. Arq. Sergio Cosentino, 9 

Decano de la Facultad de Arquitectura, Diseño y Urbanismo de la Universidad Nacional del 10 

Litoral; Mg. Arq. Pedro Ferrazini, Decano de la Facultad de Arquitectura, Planeamiento y 11 

Diseño de la Universidad Nacional de Rosario; Dr. Arq. Juan Bautista Ramazzotti, Decano de 12 

la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad Nacional de Tucumán; Arq. 13 

Francisco Olivo, Decano de la Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Diseño de la 14 

Universidad Nacional de Mar del Plata; Arq. Guillermo Velasco, Decano de la Facultad de 15 

Arquitectura, Urbanismo y Diseño de la Universidad Nacional de San Juan; Arq. Juan Enrique 16 

Amoroso, Decano Organizador del Departamento de Arquitectura y Urbanismo de la 17 

Universidad Nacional de la Matanza; Arq. Emilio Enrique Piñeiro, Director de la Dirección 18 

General de Arquitectura, Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional de Cuyo; Arq. José 19 

Zingoni, en representación de la Mg. Cecilia Rodríguez, Directora Decana de la Carrera de 20 

Arquitectura de la Universidad Nacional del Sur; Arq. Roberto Panosian Vicedecano del 21 

Departamento de Arquitectura, Diseño y Urbanismo de la Universidad Nacional de Avellaneda 22 

en representación de la Decana DIyS Lucrecia Pialtelli; Ing. Luis Alfredo Cabrera, Decano 23 

del Departamento de Ciencias Aplicadas, de la Universidad Nacional de La Rioja; Arq. Andrea 24 

Tapia, Directora de la Escuela de Arquitectura, Arte y Diseño de la Universidad Nacional de 25 

Río Negro; Arq. Daniel E. Etcheverry, Vicedecano de la Carrera Arquitectura de la Universidad 26 

Nacional de Moreno. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 27 

Habiéndose constatado el Quorum de la Reunión, se inicia la Reunión. En el Acto de Apertura 28 

el presidente del CODFAUN da palabras de bienvenida a todas las autoridades presentes, 29 

agradece a quienes trabajaron en la organización del evento y explica el temario de la Reunión, 30 

señalando que en el bloque de la mañana se informarán y tratarán actividades y temas en 31 

marcha y que el bloque de la tarde se tratarán temas nuevos. Conforme al orden previsto se 32 

dispone el tratamiento de los temas que a continuación se detallan: - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - 33 

Tema 1. Tercera Convocatoria de Acreditación: La Presidencia del CODFAUN informa sobre 34 

una consulta oficial realizada a la Lic. Marcela Groppo, Directora de Acreditación de la 35 

CONEAU, en el mes de marzo del corriente año, referida a la fecha en que se realizará la 36 
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Tercera Convocatoria de Acreditación de las Carreras de Arquitectura y la respuesta fue que 37 

están dada todas las condiciones pero aún no está definida la fecha de la misma, 38 

manteniéndose la misma situación de la última consulta realizada, para la Reunión Plenaria 39 

del CODFAUN de Agosto del 2024. La Presidencia informa que también hay una consulta en 40 

curso a la CONEAU que está pendiente de respuesta en referencia a si la nueva Acreditación 41 

incluirá una instancia internacional, como fue la de ARCUSUR en la convocatoria anterior y si 42 

será de carácter optativa u obligatoria. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 43 

Tema 2. Participación de Autoridades del CODFAUN en reunión de FADEA: La Presidencia 44 

informa sobre la participación del CODFAUN de en la reunión de autoridades de la FADEA, 45 

realizada en la Sede del Colegio de Arquitectos de la Provincia de Córdoba, el 1° de noviembre 46 

de 2024, en la que participaron por el CODFAUN: de forma presencial, Miguel Barreto 47 

(Presidente) y Mariela Marchisio (Vicepresidenta) y de forma remota Gustavo Páez (Secretario 48 

General), Sergio Cosentino y Andrea Tapia (miembros), estando presente por la FADEA David 49 

Ray (Presidente), Diego Peralta (Vicepresidente), Rubén Palumbo (Secretario), Adrián Prieto 50 

(Tesorero) y autoridades y representantes de los Colegios Profesionales provinciales. En dicha 51 

reunión los temas tratados fueron la nueva convocatoria de evaluación institucional y 52 

acreditación de las Carreras de Arquitectura; la relación entre Alcances de Título y Actividades 53 

Reservadas y la competencia con otras matriculas profesionales. En dicha reunión la 54 

Presidencia expuso sobre el acuerdo alcanzado entre las Carreras del CODFAUN sobre los 55 

Alcances del Título de Arquitecto/a; el principio de acuerdo entre el CODAFUN y las carreras 56 

privadas del UVA CRUP sobre un reconocimiento de equivalencias entre ambos Alcances de 57 

Títulos y el pedido realizado por el CODFAUN al CIN de agregar una quinta Actividad 58 

Profesional Reservada al Título de Arquitecto/a, referido a las actividades de Urbanismo y 59 

Planificación que aún no tuvo respuesta formal del CIN. Luego la Presidencia informa que en 60 

dicha reunión surgió de parte de los miembros de FADEA el reclamo de la competencia de 61 

actividades profesionales con otras matriculas y que se propuso abrir un trabajo en conjunto 62 

entre ambas instituciones para un tratamiento del vínculo entre Alcances de Títulos, 63 

Actividades Reservadas y Competencias Profesionales. Este punto genera un intercambio 64 

extenso de opiniones entre los miembros del CODFAUN, decidiéndose que la Mesa Ejecutiva 65 

lleve adelante esta tarea de forma conjunta con las autoridades de la FADEA. - - - - - - - - - - - - 66 

Tema 3: Arquitectura y Urbanismo en los nomencladores de Educación, Ciencia y 67 

Tecnología: La Presidencia informa el estado en el que se encuentra el tratamiento del tema, 68 

refiriéndose a Arquitectura y Urbanismo como disciplinas académicas y científicas que no se 69 

encuentran bien representadas y registradas en los nomencladores de Educación, Ciencia y 70 

Tecnología, con los efectos adversos que esto tiene en las actividades de docentes e 71 

investigadores. Reseña a continuación las acciones realizadas hasta la fecha por el 72 

CODFAUN: a) en abril de 2023 (Reunión de CODFAUN en FADU UBA) se generó una Comisión 73 

Ad Hoc para analizar el tema, integradas por los decanos Barreto, Marchisio y Sorín; b) en 74 

noviembre de 2023 la Mesa Ejecutiva de CODFAUN presentó una propuesta al CONICET para 75 

realizar modificaciones en las incumbencias de la Comisión de Hábitat y Diseño, en el 76 

nomenclador del SIGEVA y el repositorio de CONICET y que el representante de la Comisión 77 

Hábitat y Diseño en el Gran Área, Dr. Arq. Gustavo San Juan y el Vicepresidente de Asuntos 78 
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Tecnológicos y representante del Gran Área de las Ciencias Agrarias, de Ingeniería y de 79 

Materiales en el Directorio del CONICET, Dr. Alberto Baruj, solicitaron un impase en la gestión 80 

por el cambio de autoridades tras la elección nacional de 2023; c) en agosto de 2024, en la 81 

Reunión de CODFAUN realizada en LA FAU UNNE, se encargó al Grupo Permanente de 82 

Investigación y Posgrado (GPIyP) dar continuidad a la gestión; y d) en noviembre de 2024 el 83 

Dr. Arq. Gustavo San Juan, compartió un borrador interno de avances de acuerdo alcanzados 84 

en las comisiones internas de la Comisión Hábitat y Diseño, sobre un nuevo ordenamiento de 85 

las incumbencias de la Comisión. Tras esta introducción se da intervención a los integrantes 86 

del Grupo Permanente de Investigación y Posgrado del CODFAUN, Esp. Arq. Fabiana 87 

Carbonari (FAU UNLP), Esp. Arq. Sergio Gutarra Sebastián (FAU UNLP) y la Dra. Lic. Nathalie 88 

Goldwaser (DA UNDAV), y al Representante de la Comisión Hábitat y Diseño del CONICET, Dr. 89 

Arq. Gustavo San Juan para que brinden un Informe del Estado de Situación. La Dra. Lic. 90 

Nathalie Goldwaser (DA UNDAV) con el acompañamiento de los demás integrantes del GPIyP, 91 

realizan una detallada exposición de lo solicitado al CONICET, explicando con claridad la 92 

dificultades que presenta el SIGEVA para la registración de la disciplina y la ausencia de la 93 

misma en las incumbencias de la Comisión de Hábitat y Diseño y en el Repositorio del 94 

CONICET. Por su parte el Dr. Arq. Gustavo San Juan expone su total acuerdo con el planteo 95 

del documento y explica el trabajo de consenso que ha estado realizando para que el tema 96 

sea tratado por el Directorio del CONICET, a continuación realiza la propuesta de que se 97 

separen cada uno de los puntos solicitados en el documento del CODFAUN, dado que 98 

involucran a distintas áreas internas del CONICET. El pleno del CODFAUN acepta la 99 

propuesta y solicita a los integrantes del GPIyP a realizar esta tarea para que la Mesa Ejecutiva 100 

del CODFAUN, lleve adelante las nuevas presentaciones. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 101 

Tema 4. Segunda Reunión del 2025 del CODFAUN: En el espacio de la mañana del Programa 102 

de la Reunión, destinado a Otros Temas, la Presidencia da la palabra al Arq. Emilio Enrique 103 

Piñeiro, Director de la Dirección General de Arquitectura, Facultad de Ingeniería de la 104 

Universidad Nacional de Cuyo, para confirmar a esa Carrera como Sede de la Segunda 105 

Reunión del 2025 del CODFAUN y para proponer el 28 y 29 de agosto como fecha de 106 

realización. El pleno del CODFAUN acepta la propuesta y agradece al Arq. Emilio Enrique 107 

Piñeiro por la invitación realizada. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 108 

Siendo las 12,30 hs el presidente solicita una pausa de la Reunión para el almuerzo hasta las 109 

14,00 hs. Tras dicha pausa se retoma el tratamiento de los siguientes nuevos temas: - - - - - - - 110 

Tema 5. Plan de Trabajo 2025 de los Grupos Permanentes y Red de Bibliotecas: La 111 

Presidencia informa que para esta sección de la reunión se invitó a todos los Coordinadores 112 

de los Grupos Permanentes y de la Red de Bibliotecas de Carreras de Arquitectura para que 113 

expongan el Plan de Trabajo que realizarán durante el 2025 y da lugar a cada uno a exponer, 114 

en primer lugar lo hizo la Coordinación del Grupo Permanente de Integración Curricular (GPIC) 115 

integrada por la Dra. Arq. Jimena Cutruneo (FAPyD, UNR) y la Mg. Arq. María Andrea Benítez 116 

(FAU, UNNE); en segundo lugar la Coordinación del Grupo Permanente de Extensión (GPE), 117 

integrada por la Mg. Arq. María Bernabela Pelli (FAU, UNNE) y el Arq. Rafael Gor (FAU UNT); en 118 

tercer lugar la Coordinación del Grupo Permanente de Investigación y Posgrado (GPIyP), 119 

integrada por la Esp. Arq. Fabiana Carbonari (FAU UNLP), el Esp. Arq. Sergio Gutarra Sebastián 120 
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(FAU UNLP) y la Dra. Lic. Nathalie Goldwaser (DA UNDAV); seguidamente expuso la 121 

Coordinadora de la Red de Bibliotecas de las Carreras de Arquitectura Nacionales, Lic. 122 

Graciela Bustos (FAUD, UNSJ). En el Adjunto del presente Acta se anexan las presentaciones 123 

realizadas. La Presidencia agradece a todos los Coordinadores por las exposiciones 124 

realizadas y seguidamente se abre un intercambio de opiniones entre las autoridades del 125 

CODFAUN, resaltándose de común acuerdo el alto grado de profundidad y el compromiso en 126 

el tratamiento de los temas que están llevando adelante los Grupos Permanentes, 127 

recientemente creados por el CODFAUN. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  128 

Tema 6. Propuesta de Taller de Acreditación: La Presidencia informa que se está trabajando 129 

desde el Grupo de Acreditación del CODFAUN, Grupo Ad Hoc que aún se encuentra en 130 

conformación, en la planificación de un Taller interno de Acreditación para realizarse en la 131 

segunda Reunión 2025 del CODFAUN a realizarse en la Facultad de Ingeniería de la 132 

Universidad Nacional de Cuyo y que para tal objetivo, se le solicitó al Dr. Arq. Carlos E. Burgos 133 

y al Arq. Sergio E. Portel, integrantes del Grupo de Acreditación por la FAU UNNE, que preparen 134 

una propuesta de trabajo para que este Grupo Permanente organice dicho Taller. En el 135 

Adjunto del presente Acta se anexa la propuesta realizada. La Presidencia informa también 136 

que para dicho Taller se ha solicitado a la CONEAU la colaboración y participación de personal 137 

técnico de dicha Comisión y que se encuentra pendiente la respuesta de la Lic. Marcela 138 

Groppo, Directora de Acreditación de la CONEAU. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 139 

Tema 7. Informe sobre el Pre ARQUISUR: La Presidencia da la palabra al Esp. Arq. Sergio 140 

Cosentino, Decano de la Facultad de Arquitectura, Diseño y Urbanismo de la Universidad 141 

Nacional del Litoral, actualmente Presidente del ARQUISUR, para brindar información sobre 142 

el estado en que se encuentra la organización del Encuentro Pre ARQUISUR a realizarse en la 143 

Facultad de Arquitectura y Ciencias del Hábitat de la Universidad Mayor Real Pontificia San 144 

Francisco Xavier de Chuquisaca, cuyo Decano es el Arq. José Luis Gumiel Cassís, a realizarse 145 

los días 9, 10 y 11 de Abril de 2025, en Sucre, Bolivia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  146 

Tema 8. Revisión del Estatuto del CODFAUN: La Presidencia expone puntos del Estatuto del 147 

CODFAUN que han quedado desactualizados o que no se adecuan a la actual conformación 148 

y forma de funcionamiento del CODFAUN y que evidencia la necesidad de iniciar una revisión. 149 

Algunos puntos mencionados fueron las nuevas clases de miembros que integran el 150 

CODFAUN, que no son Decanos/as de Facultades; la incorporación de los Grupos 151 

Permanentes y la Red de Bibliotecas, recientemente conformados, a la estructura de 152 

funcionamiento del CODFAUN; la Duración de mandato de la Mesa Ejecutiva; la necesidad de 153 

contar con una Secretaria permanente y de una fuente de financiamiento de las actividades 154 

del CODFAUN; los Tipos de reuniones que realiza el Consejo; así como también la necesidad 155 

de modificar la denominación y actualizar con perspectiva de género la redacción del 156 

Estatuto. Tras deliberación de los miembros, el pleno considera que es necesario abrir este 157 

espacio de revisión y se solicita avanzar con propuestas que puedan ser tratadas en la 158 

próxima reunión del CODFAUN. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 159 

Siendo las 16,30 hs y no habiendo más asuntos que tratar, La presidencia da por concluida la 160 

Reunión, se despide y agradece la tarea que viene realizando el CODFAUN y la colaboración 161 

de la FAU UNNE como anfitriona del evento. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  162 



Consejo de Decanos de 
Facultades de Arquitectura 

de Universidades Nacionales 
 

 
 

   
Arq. Gustavo Páez 

Secretario de CODFAUN 
Mg. Arq. Mariela Marchisio 

Vicepresidente de CODFAUN 
Dr. Arq. Miguel Ángel Barreto 

Presidente de CODFAUN 

 
 

 

Esp. Arq. Sergio Cosentino 
Decano FADU UNL 

Mg. Arq. Pedro Ferrazini 
Decano FAPyD UNR 

Dr. Arq. Juan Bautista Ramazzotti 
Decano FAU UNT 

 
  

Arq. Francisco Olivo 
Decano FAUD UNMdP 

Arq. Guillermo Velasco 
Decano FAUD UNSJ 

Arq. Juan Enrique Amoroso 
Decano DAU UNLaM 

 

 
 

 

Arq. Emilio Enrique Piñeiro 
Director DGA UNCuyo 

Arq. José Zingoni 
DCA UNS 

Arq. Roberto Panosian 
Vicedecano DADyU UNDAV 

 

 
 

Ing. Luis Alfredo Cabrera 
Decano DCA UNLR 

Arq. Andrea Tapia 
Directora EAAyD UNRN 

Arq. Daniel E. Etcheverry 
Vicedecano CA UNM 

 
 
 


